## Des producteurs accompagnés au quotidien, du maïs qui pousse bien.



Le Programme d'Appui à la Promotion de l'Entrepreneuriat en milieu Urbain et Rural (PAPEUR) a amorcé en juin 2022 une phase charnière avec les travaux de production du maïs ; l'une des trois filières ciblées par le projet ; qui ont débutés. Ces travaux ont été rendu possibles par l'acquisition par les coopératives de sites aménageables en blocs de culture, le déploiement de 12 engins agricoles acquis par le PAPEUR et la fourniture de près de 5 tonnes de semences.

Malgré les nombreux défis logistiques dont le ravitaillement des engins agricoles en carburant, 174 Ha ont été cultivés dans les localités de Kpabé dans la préfecture de la Kémo, Mboko, Yombo, Ndangala, Bimon dans la préfecture de l'Ombella M'poko, Pissa et Boukoko dans la Préfecture de la Lobaye.

Le programme a accompagné et continue d'accompagner les coopératives à chaque étape de la production :

- La formation des tractoristes et conducteurs d'engins en mai 2022;
- L'aménagement des blocs de culture de Berengo, Bimon et Kpabe par les engins de terrassement ;
- La supervision du labour et des semis réalisés par les engins agricoles et les travaux d'entretien;
- La formation et l'encadrement des bénéficiaires à l'utilisation des fertilisants et à la lutte contre les insectes.

En termes d'emplois, ce sont 3,132 Hommes jours qui ont été mobilisés entre juin et octobre 2022 dans ces sept (07) exploitations agricoles, dont 29% de femmes et 26% de jeunes.







En attendant les grandes récoltes qui sont planifiées pour le mois de novembre 2022, le programme et les coopératives ont démarré la construction de cribs, ces cages grillagées où les épis de maïs sont entreposés pour être séchés de façon naturelle, économique et sans consommation d'énergie supplémentaire, en attendant leur commercialisation auprès d'entreprises locales de transformation agro-alimentaire.

Intervenant dans un contexte où la majorité des interventions à destination du monde rural en Centrafrique sont humanitaires, le principal défi auguel le projet fait face



Un des cribs de la coopérative de Ndangala Octobre 2022

au quotidien et qu'il surmonte progressivement, par des séances de coaching et de sensibilisation, est le niveau d'engagement des bénéficiaires qui ont trouvé ces dernières années un certain confort dans l'assistanat qui leur été apporté avant le PAPEUR.

## PAROLES DE BENEFICIAIRE

« Malgré le retard connu dans le démarrage des travaux, nous avons réussi avec l'appui de PAPEUR à cultiver 11 ha à BIMON. En attendant la préparation d'une plus grande superficie l'année prochaine, la production de cette année nous permet de lancer les activités de notre coopérative et les Activités Génératrices de Revenus qui vont permettre à ce qu'elle soit autonome et en mesure de fournir réellement des services à chacun des membres ».

Pacome N., coopérative de Bimon Londo

Octobre 2022

Financé par le Fonds Bêkou et mis en œuvre par le Centre pour le Commerce International (ITC), le PAPEUR est un projet qui vise l'Amélioration et la consolidation de la productivité et la compétitivité des chaines de valeurs de filières agropastorales.

Il appui notamment

- L'amélioration des capacités organisationnelles et de production des acteurs économiques,
- La mise en réseau des différents acteurs des chaines de valeurs des filières mais, palmier à huile et volaille,
- La promotion des investissements du secteur privé et
- Les reformes de la règlementation pour le développement du secteur agricole.